
※　学校教育について
　　 東大和市立第四中学校

PTA会長　新宅　秀顕

番号 回答課（担当） 項目 要望・質問事項 補足説明 回　答　内　容 実施の可否
実施可能な時期
の目安

実施の可否・実施可能な時期の目
安に関する補足説明

1 教育施設担当
校庭から校舎１
階の教室に入る
砂について

校舎１階の教室は風の強い日に窓を開け
ると校庭からの砂が入り机の上などザラザラ
になるし、目やのどを痛める生徒もいる。新
型コロナウィルス感染症予防で窓を開ける
ことが多いので、改善してほしい。

改善案
①校庭を土ではない物（芝、人口芝、フィールド素材等）にする
②窓に目の細かい網戸のようなものやネットを取り付ける
③砂の舞う時期はこまめにスプリンクラーを動かす
④他校で成功例があれば、四中でも取り入れる…等

校庭の砂埃対策といたしましては、散水が効果的ではありますが、スプリンクラーを設置して
いないことから、こまめな水まきを学校へお願いしてまいります。
校庭の芝生化につきましては、活動が盛んであると芝生の生育に影響もあり、慎重な検討が
必要となります。その他、フィールド素材等の対応につきましては、市として実績がないことか
ら、今後の課題であると考えております。
なお、令和２年度に、新型コロナウイルス感染症の感染予防対策及び害虫・砂埃対策とし
て、第四中学校の１階及び２階の教室の窓に網戸を設置いたしました。

不可

2 教育施設担当
荷物を置くス
ペースの確保

前年度に引き続き、ロッカーを大きくする
か、または、荷物を置くスペースを増やして
ほしい。

部活道具や体操服等の荷物を置くスペースが足りないため。
ロッカー及び荷物を置くスペースの拡大につきまして、現在の状況における対応は難しいも
のと考えております。

不可

3
教育指導課
指導担当

イベントや宿泊の
開催について

前年度に引き続き、コロナで中止になった
イベントや宿泊を、夏休みを短縮する等し
て行ってほしい。

通常であれば体験出来るはずだったことが全然出来ておらずかわい
そうだから。

中止となった学校行事につきましては、各学校におきまして教育計画の調整を図り、延期や
代替行事等を実施する場合と、諸条件によっては実施できない場合がございます。なお、当
該要望があった旨を学校へお伝えいたします。

-

4
教育指導課
指導担当

いつでもオンライ
ン授業

不登校や病気療養中の生徒の為にオンラ
イン授業をいつでも受けられる様にしてほし
い。

各学年に１クラスだけの導入なら、中学校の場合全部で３台で済むの
で、まずはそういった形からでも導入を検討してほしい。

不登校や病気療養中の生徒のためのオンライン授業の充実に向け、端末の拡充等につい
て検討してまいります。
また、市では、オンライン授業の実施及び参加がいつでも可能となるよう、児童・生徒及び教
員一人ひとりにタブレット端末を配布しております。実際、市内学校におきましては、不登校
または不登校傾向にある児童・生徒を対象にオンライン授業を実施し、好評である旨の感想
も届いております。なお、当該要望があった旨については、学校へお伝えいたします。

-

各単位PTAからの要望事項及び質問事項 要望事項等に対する回答



※　安全対策について
　　 東大和市立第四中学校

　　　　　　　　　　　　　PTA会長　新宅　秀顕

番号 回答課（担当） 項目 要望・質問事項 補足説明 回　答　内　容 実施の可否
実施可能な時期
の目安

実施の可否・実施可能な時期の目
安に関する補足説明

森永の西側の道路と中央通りの交差点の
歩行者信号について。通学時間帯に上記
信号の、南北に渡る青信号の時間が短く、
次の信号待ちの人がたまって密になり危険
なので、歩行者信号の青信号の時間を延
長してもらいたい。

生徒の安全のため。

昨年に引き続き、森永の西側の道～中央
通りの交差点にかけて、通学時は多くの生
徒が利用するにも関わらず歩道が非常に
狭く、信号では他の通行人も入り混ざって
人であふれてしまう。トラックの出入りが多
く、危険なので整備してほしい。

生徒の安全のため。

2 土木公園課 通学路の安全
交差点付近の歩道空間の確保につきましては、歩道の角切の整備が可能か否かを検討い
たします。また、当該南北道路の歩道幅員につきましては、車道幅員の関係上、歩道を拡幅
することは難しいものと考えております。

-

各単位PTAからの要望事項及び質問事項 要望事項等に対する回答

1 道路交通課 通学路の安全
信号機の運用につきましては、東京都公安委員会の決定事項であることから、窓口である東
大和警察署へ当該要望があった旨をお伝えいたしました。

-



新青梅街道と青梅街道の交わる角で、くら
寿司東側の歩道から西に曲がる時、紳士
服AOKI側から、スピードを出して走ってくる
自転車が多く、歩行者からはくら寿司の壁
に阻まれて見えないので危険。事故が起き
ないよう対策してほしい。

生徒の安全のため。

3 都市づくり課 通学路の安全

当該道路を管理する東京都北多摩北部建設事務所へ要望があった旨をお伝えしたところ、
次の回答がありました。
すいすいプラン奈良橋庚申塚事業におきまして、南北方向の青梅街道に2.5mの歩道を整
備する計画となっております。当該要望につきましては、店舗と交差点に高低差があることで
店舗側に壁が設置されていることから、根本的な対策が難しい状況ではありますが、新青梅
街道の歩道部において同様の要望があり、令和４年１１月に注意喚起の表示を行ったところ
であります。

不可


